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辣手摧槐花，解了馋却毁了景
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谈谈看法，我们的话题版都在等着您。
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国际瓷坛上的明珠———

中中国国龙龙瓷瓷··一一家家人人将将落落户户福福山山

嬉笑怒骂

国际瓷坛上的明珠———
中国龙瓷·一家人将于5月10日
落户福山，这给那些收藏瓷器
的爱好者们带来了福音。

“中国龙瓷”的生产基地
位于中国瓷都·德化，德化是
中国三大古瓷都及当代瓷都
之一，是中国陶瓷文化的发祥
地，是我国历史悠久、工艺独
特的名窑之一；德化龙窑烧制
的白瓷，色泽光润明亮，纯净
而高雅，瓷质如脂似玉，美不
胜收，代表了白瓷生产的最高
水平，被誉为“中国白”、“国际
瓷坛上的明珠”，“世上独一无
二的珍品”。2 0 1 0年8月，“龙
瓷”、“一家人”牌陶瓷系列产
品荣获“中国著名品牌”。

“中国龙瓷”继承了中国
瓷都·德化陶瓷品千年来的
艺 术 风 格 和 独 特 的 制 瓷 技
法，结合现代理念，不断创新
发展，创作出富有艺术和经
济价值、独具特色与历代名
瓷相媲美的陶瓷系列精品，
瓷质洁白似玉、蕴带温润红
韵，胎骨细密透光，釉面晶莹
明亮，造型新颖别致，工艺精
雕细刻。作品以传统雕塑瓷、
红釉、结晶釉、漆线雕瓷、手
捏瓷花及手工绘画花草等为
主要代表，再现了中国传统
名瓷风姿，展现了最具有代
表的文化神韵礼瓷。

“一家人”陶瓷是以稀有
且独特的高白度瓷、建白瓷为

原料，采用轮制、模印和胎接
成型等技术，研制生产出集实
用、装饰、观赏为一体的日用
陶瓷系列精品，其以白如雪、
薄如纸、明如镜、声如磬、晶洁
素雅、妩媚动人的特点；以刻
划花、印花、堆贴、透雕及手工
绘画花草等独特装饰韵味的
工艺，展示了传统陶艺与现代
理念、东方瓷艺与西方文化相
结合的独特瓷艺风格，体现了
最具有深厚的当代意识和现
代气味相结合的陶瓷文化，在
琳琅满目的日用瓷坛上独树
一帜。

地址：福山区东关大桥南
50米

咨询热线：15106528888

鉴于许多专职秘书出身的高级
官员卷入腐败案件，中国多地出台
规定，不再为官员配备专职秘书，试
图切断官员和秘书之间根深蒂固的
个人关系和利益关联。这一尝试的
前景不容乐观，因为它挑战了一种
在中国根深蒂固的政治传统。

——— 夏佑至(媒体人)

今后，全面取消高速公路通行
收费，既是民众的强烈期盼，也是
政府应该努力的一个方向。目前一
步到位地实行这项改革还可能缺
乏现实条件，比如高速集团的人怎
么办等等，但当前政府应该也必须
做的就是将免费的门逐步开大，减
少因为免费的推行而产生的拥堵。

——— 邓相超(教授)

为什么产食材的乡下没有美食？
现在细想，原因也不复杂，因为缺乏
社会分工，农村没有真正有技艺的厨
师；家庭主妇并不会因厨艺差而“下
岗再就业”。既然如此，她还有什么激
励去提高厨艺呢？甚至一丁点的改进
都没有，就像我们家在20年前都不知
道世界上还有青椒肉丝这种做法。乡
村没有美食，这个结论如此出人意料
却又在意料之中。

——— 傅蔚冈(专栏作家)

新闻：“五一”小长假，各大景
点为吸引游客，使出了浑身解数。5

月2日，一组《深圳世界之窗展开西
红柿大战》的照片在网上引发网友
争议，大部分网友表示这是一种浪
费行为，不能赞同。(光明网)

点评：泼水节是我们的民族习
俗属于传统文化，但是砸西红柿也
是我国传统吗？

新闻：天津蓟县西龙虎峪镇青
葱的山体被采石场开膛破肚，粉碎
机、挖掘机轰轰作响，绿山被挖得千
疮百孔，粉尘乱飞。采石场负责人
称，跟镇长很熟。村民向当地政府举
报，工作人员回应：“你咋这么废话？”
(央视)

点评：嘴比石头还硬。

新闻：汉川市邮政银行的一营
业员，近日收到一条诈骗短信，她
灵机一动，决定整一下骗子。她利
用自己手机银行业务向骗子转账，
采用对方扣款付手续费的方式，每
次只汇0 . 01元，共转账400多笔，只
花了4元多钱，却让骗子损失了800

多元。(每日经济新闻)

点评：骗子快去报案吧！

新闻：继京、津、沪、穗之后，杭
州也对汽车举起限牌令，规定“个
人名下有两辆以上小客车的，只有
一辆可以直接取得更新指标”，其
他需要更新的小客车须通过竞价
方式取得指标。有关部门美其名曰

“调控小客车总量，缓解城市交通
拥堵”。然而，其实质有干涉市场之
嫌疑，无异于向票证时代倒退。(新
华网)

点评：就算限牌也当从公车开
始。

邵静娅(海阳市)

现在生活条件好了，想改善
改善生活，不是吃上一顿大鱼大
肉，而是想变着花样地吃点荠
菜、山苜楂之类的野菜。气温渐
升渐高，转眼就进入立夏的节
气，地上的“野味”很快就被树上
的“美味”取代，因为刺槐的花开

了，人们又迎来一个槐花烂漫的
季节。

漫山遍野的刺槐满树挂花、
花香四溢，遇上周末闲暇时间，
去山间观花赏花，畅快地呼吸弥
漫着花香的新鲜空气，沁人心
扉，感受一下大自然的美，令人
心醉。但问题是，有人不是赏花
而是伤花。因为在一些贪嘴人
的心目中，槐花就是一道最可
口的“美食”。

于是，槐花盛开的时候，往
往就是槐树“受刑”的时候。为

了摘取树上的槐花，能用得上
的工具可谓五花八门，竹竿绑
上镰刀，捆上铁钩，怎么好使怎
么干，反正是要想方设法把一
嘟噜一嘟噜的槐花给采下来，
至于槐树会不会受到伤害，无
人顾及。有的人更是蛮干，直接
动手攀折，槐树的枝杈毫不留
情地随意折断，原本美丽的槐
树遍体鳞伤，变得丑劣不堪。

“勿以善小而不为，勿以恶
小而为之”。为了满足自己一点
点的口福，损害一棵树乃至一

片树林的幸福，伤害公众本应
享有的眼福，如果放任下去，那
么林木还能不能正常生长？山
林还能不能保存下来？珍贵而
且有限的森林资源会不会带来
毁灭性的灾难？为什么每年槐
花烂漫时，林业部门开展打击
槐树花采摘专项行动，还是会
有人辣手摧花呢？究其原委，一
是私心杂念太盛，“众乐乐不如
独乐乐”，把本属于大家伙共享
的东西据为己有，自个独享；二
是饮食观点糊涂，从医学的角

度来讲，槐树花含有光敏物质，
吃多了很容易引起身体过敏等
不良反应；三是法律概念淡薄。
野生资源、公共财物都受到法
律法规的保护，许多山上醒目
地设立了“禁止上山采摘槐花”
的警示标语，也有专门守山人
员巡山看护，但采摘槐花的人
依然我行我素，想采就采，想折
就折。

又到槐花烂漫时，又到了
一个检视文明素养、展示文明
风采的时节。

杜昌宏(福山区)

“五一”随团去大连旅游，有
一段见闻：一日，团友在花坛中
摘了一朵盛开的鲜花，一位路过
的市民立即上前提醒道：“先生，
请注意您的行为！”朋友一脸惊
诧：“这花又不是你的，你管得着
吗？”市民的脸色变得严肃了：

“当然管得着，这是我们市民的
责任。”

以往，笔者曾饱览大连市容
环境之优美，而今，一句“这是我
们市民的责任”，令我觉得具有
高度主人翁责任感的市民们更

值得称道。由此联想到：走进某
些城市，虽然醒目的“人民城市
人民建、人民城市人民管”的大
幅宣传牌随处可见，但经常入目
的却是与此大相径庭：街心花园
的花木不时“走进”了家庭；道路
两旁的建筑物上长满了“牛皮
癣”(野广告)；清洁工人在前面
打扫，随后又见有人“天女散花”
(抛撒皮核纸屑 )；候车亭的座
椅，有的只剩下一副“框架”；至
于人行道上，乱扔的烟蒂和斑斑
痰迹，更是屡见不鲜……而做这
些事情的大多并非“来客”，恰是
这座城市的主人。

面对这些不文明的行为，
谁又见到过上前直言劝阻和
批 评 的市民 呢 ？然 而 举 一 反
三，某些市民的责任意识之淡
薄，又何止表现在对待市容环
境上！君不见，有人对随意跨
越马路交通护栏者熟视无睹；
尽管有人天天都在批评对假
冒伪劣查禁不严，却又在注水
肉摊前悄然离去；有人常因社
区治安状况不好而骂娘，却眼
瞅着盗窃分子溜之大吉……
街头巷尾经常入耳的是：“那
都是政府和有关部门该管的
事。”试想，照此下去，我们的

城市会变成什么样子？
近 年 来 ，每 年 都 在 开 展

“创建文明城市”活动。经验证
明：一个城市的文明程度和管
理水平如何，决不仅仅取决于
市长和管理监督部门，起决定
作用的还是广大市民。只有每
个市民都能经常想一想自己
的责任——— 不仅应该以身作
则不做损害城市文明的事，并
且主动制止与种种不文明甚
至是损害城市文明的行为。以
每时每刻对城市文明的奉献
与呵护，美丽、安宁、和谐才能
永远与我们相伴。

文明城市需要文明市民

毛旭松

烟台2014年为民服务实事
提到的在市中心区部分中学通
过定制公交等方式开通班车，缓
解高峰期学校周边拥堵有望实
现。烟台一中南校或将开通学
校至东西南北四个方向途经多
个小区的定制公交，专门在早
晚上下学的时候为学生们开
通，缓解家长接送引起的交通
压力。

随着烟台经济社会的发展，
私家车越来越多。在上下学时间
段接送学生的私家车大量涌入
学校周边路段，占用车道随意停

车、掉头等交通违法现象严重，
加之与上下班高峰点重叠，直接
导致学校周边道路交通严重拥
堵，造成公交车辆周转不畅，无
法确保准时到站和安全停靠，存
在重大交通安全隐患，而且加剧
了城市空气污染。

烟台现有的路况来看，说
一处堵车全城皆堵未免夸张，
但主干道拥堵确实对道路整体
有着很大影响。比如一中所处
的二马路，作为连接芝罘和莱
山的重要道路，每逢学生上下
学总是不太顺畅。现在家长起
早贪黑接送孩子主要是考虑到
安全问题，定制公交如果能够

成 行 ，不 仅 能 够 解 决 道 路 拥
堵 ，而 且 也 免 去 了 家 长 的 担
忧。省内济南青岛已经率先实
现了学校定制公交，定制公交
服务由交警提供安全保障，公
交公司提供运营服务，学校组
织家委会共同维护，建立起了

“学生开心、家长放心、学校安
心、出行舒心”的新模式。

期待每个学校都能够配
备足够的校车来满足不同方
向学生的上学需求，不仅成本
高，也很难实现。定制公交让
家长们似乎看到了希望，即使
学校不同、居住地点不同都不
要紧，只要能搭上线，就可以

定制和乘坐同一辆班车，这样
成本低，每条线路上定制校车
的利用率也很高。

当然，我想大多数家长还是
比较关心定制公交的价格问题，
除了要考虑到经济效益之外，更
不能忽略了公益性。说白了，定
制公交的首要目的并不是要从
学生身上赚钱，而是让学生能够
安全便捷出行，同时也能够缓解
交通压力。必要的情况下，政府
可以给予一定的政策支持和资
金扶持。“学生定制公交”是创新
之举，希望相关部门能够全面考
察论证，让烟台中小学生能够
尽早坐上定制公交。

盼定制公交安全便捷也惠民

姜喜悦(芝罘区)

农历四月初二是一个春光明
媚的日子，如果不刻意关注它，它
就是一个普通的日子，如果把它当
成一个节日，它就是“中华母亲
节”。孟子母亲的生日就是这一天，
孟母的经典形象已深入人心，中华
母亲节促进会将孟母生日作为中
华母亲节，显然是具有积极意义
的。

世界上有很多国家都有自己
的母亲节，热爱母亲、感恩母爱是
人类共同的情感。最近十几年，从
城市到乡村，中国人越来越热衷于
过洋节日，比方说阳历五月的西方
母亲节。中华母亲节今年才是第八
届，知道它的人还不是很多。

其实，中华母亲节也好，西方
母亲节也罢，设立母亲节的初衷都
是为了感恩母亲。因此我们完全没
有必要囿于节日，在任何时候都可
以回报母爱。当然，从大处说，过中
华母亲节及其他传统节日，算是对
中国文化的传承与发扬。

我有话说

请记住四月初二
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